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LE MOT DU MAIRE
Chères Vatilieuroises, Chers Vatilieurois.

Il est des moments agréables dans la vie
d’une municipalité, la cérémonie des vœux
en fait partie. C’est donc un véritable plaisir
de vous accueillir ce soir dans notre salle
des fêtes. Cette cérémonie est un moment
important dans la vie de notre commune,
car elle permet de faire le temps d’une soirée
avec vous, la synthèse de l’année passée.

Je vous remercie d’avoir répondu aussi
nombreux à notre invitation et profite de ce
moment pour souhaiter la bienvenue aux 8
nouveaux habitants qui nous ont rejoints au
cours de l’année 2023, ainsi qu’aux bébés
qui représentent l’avenir de notre village.
J’ai une pensée émue pour toutes les
personnes qui nous ont quittés. 

C’est avec inquiétude et beaucoup de mal
que je vous invite à nous replonger dans la
dure réalité du monde qui nous entoure. Un
contexte géopolitique international
dramatique, avec la guerre en Ukraine que
nous espérions courte mais qui s’enlise dans
un hiver meurtrier et gangrène les rapports
de force internationaux. Pire encore, le
conflit israélo-palestinien, qui renaît,
fracture le monde en deux camps qui
paraissent irréconciliables.

Le défi climatique ; les COP (conférences
mondiales sur le climat) s’enchainent, se
ressemblent et ne semblent pas prendre la
mesure des changements qui s’imposent. 

Même si de nombreux pays se sont engagés
sur diverses mesures à échéances plus ou
moins longues, tout reste encore très
hypothétique. Et déjà, c’est aujourd’hui et
non demain, que nous faisons face aux
pluies diluviennes, aux sécheresses et aux
feux destructeurs, sans oublier la
prolifération d’espèces nuisibles.

A l’échelle nationale, nous ne pouvons que
constater le retour de l’inflation, la flambée
des prix de la plupart des matières
premières et les tensions sociales que
traverse notre pays. Le constat d’insécurité
est dramatique, les bâtiments publics voir
même les élus sont pris pour cible et nous en
avons une triste confirmation avec
l’agression que vient de subir dernièrement
le Maire du Péage de Roussillon. Plus que
jamais, nous devons faire preuve de
résilience et de solidarité, d’esprit civique et
de respect de l’autorité sous toutes ses
formes. C’est ainsi, que nous pourrons
bénéficier encore longtemps je l’espère, de
la qualité de vie dans notre village.

Avec mon équipe, lors de l’élaboration du
budget, nous avons décidé de ne pas
augmenter les taux d'imposition alors que
l'Etat a augmenté les bases de 7.1%.
Également, nous avons fait le choix de faire
une pause budgétaire sur les
investissements, afin de les concentrer sur
l’année 2024.  

Le PLUi, Plan local d’Urbanisme
intercommunal est en pleine élaboration .
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Les élus des 47 communes de Saint
Marcellin Vercors Isère Communauté se
rencontrent et définissent les grands axes de
l’aménagement des 10 prochaines années.
L’élaboration du Plan d’Aménagement et de
Développement Durable de notre territoire
ainsi que la révision de la carte des aléas
naturels permettront d’entreprendre
prochainement les règlements graphiques et
écrits. L’installation de leds sur la totalité
de notre parc d’éclairage public est reportée
sur 2024, à la demande de notre
gestionnaire électrique. Les chantiers pour
cette année seront nombreux. Nous
réaliserons un programme de réfection de
voirie pour un budget de 100 000.00 €. Ces
travaux seront concentrés sur les secteurs
de La Combe et Meaumin. Autre projet, la
réhabilitation de l’espace Louis Burriand
Champin avec la réfection des gradines en
bois, la création d’aménagements paysagers
mais aussi la construction d’un bloc
sanitaire au centre du site. Nous
poursuivrons ces travaux sur le parking
d’entrée du village du coté de Vinay avec le
réaménagement du terrain de boule, de ses
abords et la plantation d’arbres. Le
montant des travaux est de 90 000.00 €. Ils
seront réalisés sans avoir recours à
l’emprunt grâce à l’aide du Département et
de La Région au travers de subventions
indispensables aux investissements de nos
petites communes rurales.
Courant décembre, ce sont 45 ainés qui ont
participé au traditionnel repas. Dans un
esprit convivial, les ainés ont profité d’un
buffet et participé à de nombreux Quiz.
L’équipe municipale a fait le choix d’inviter
les personnes âgées de 66 ans et plus contre
65 ans les années précédentes. Cette mesure
sera reconduite les années prochaines afin
d’atteindre l’âge de 70 ans.

Notre école a reçu le label Génération 2024
qui permet de valoriser et renforcer les
passerelles entre l'institution scolaire et le
mouvement sportif. 

En organisant plusieurs manifestations dans
l’année, le Foyer Rural et l’ACCA œuvrent
au dynamisme de notre village. Merci à vous,
présidents d’associations, membres actifs et
tous les bénévoles qui vous entourent, pour
ces évènements festifs et ces moments de
partages intergénérationnels que vous nous
offrez. 

Enfin, après plusieurs mouvements de
personnels, l’équipe composée de trois agents
communaux a enfin retrouvé de la stabilité.
Au poste d’agent technique, la candidature
de Guy BOURGEAT a été retenue pour
l’entretien de notre voirie communale ainsi
que les bâtiments. Guy est en CDD et nous
lui souhaitons la bienvenue. 
Anne-Laure MARGARIT a été recruté au
poste d’agent technique en charge de
l’entretien des locaux et de la restauration
scolaire, depuis le 18 septembre 2023. De
plus, sa candidature a été retenue pour le
recensement qui se déroulera du 18 janvier
au 17 février 2024. Je vous demande de lui
réserver le meilleur accueil. Le secrétariat de
mairie est assuré par Bénédicte ROBERT,
depuis octobre 2018. Aux côtés de l’équipe
municipale, ces trois agents communaux
œuvrent quotidiennement pour assurer le
service à notre population. Bravo à vous
trois et continuez ainsi. 
Chères Vatilieuroises, chers Vatilieurois, je
souhaite de tout cœur que cette nouvelle
année soit pour chacun d’entre vous, belle,
remplie de joie et de bonheur et que vous
pourrez la traverser en parfaite bonne santé.

Meilleurs Vœux et Bonne Année 2024.
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TRAVAUX
CHEMIN DE CLAPISSON 

Nous avons réalisé des travaux de
sécurisation comprenant l’élargissement
de la route et le drainage des eaux. La

réflexion définitive en enrobés est
programmée pour 2024.

Montant 11 000.00 €
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Chemin du Mollard 
Nous avons profité des travaux réalisés par le 

Conseil Départemental sur la RD201 pour finir 
la dernière tranche d’enrobé sur cette voie. 

Montant 15 500.00 €
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ÉCOLE
Les enfants ont à nouveau revêtu leurs costumes
de monstres pour fêter Halloween à l’école.
Des chants en anglais, des énigmes à résoudre et
un goûter partagé. De quoi bien terminer cette
première période de classe.

Halloween

Cette année scolaire 2023-2024 est placée sous le signe de l’olympisme !
Nous continuons à faire du sport tous les jours et nous avons la chance d’avoir découvert le
Karaté.
Rémi Barbarin du club Karaté – Dojo du Vercors, est intervenu tous les mardis de novembre
et décembre. 
La salle des fêtes est devenue notre Dojo, nous avons enfilé nos T-shirts blancs pour être
tous à égalité et découvrir les belles valeurs portées par ce sport.

En forme olympique !!

Nous continuerons à travailler
tout au long de l’année avec des

clubs locaux pour pratiquer
l’athlétisme, le basketball 

et le rugby.

Nous avons reçu la flamme sc'olympique ! Partie de Marseille en début d'année scolaire, les
enseignants se sont organisés pour la faire monter jusqu'à Paris !
Elle est passée le 30 novembre par L'Albenc, Chantesse et Vatilieu.
Nous l’avons accueillie avec une haie d'honneur.
Nous avons ensuite porté la flamme jusqu'à la salle des fêtes où nous avons fait 2 relais.
Un premier relai où chacun a pu être porteur de la flamme, sous les acclamations des autres
élèves. Puis, grisés par les encouragements, les enfants ont souhaité faire un deuxième tour
de piste. Mais cette fois, c'est avec une pensée pour les jeux paralympiques que les enfants se
sont élancés. Chacun a choisi un handicap avant de porter à nouveau la flamme (tour sur
une jambe, avec une main dans le dos, à genoux, les yeux fermés avec un accompagnateur).
Une expérience riche en émotions.

La flamme sc'olympique
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Les élèves ont écrit des textes pour présenter Vatilieu et la balade des Sculptures aux 4
vents, l'école et le sport que nous faisons tout au long de l'année. Tout a été consigné dans
le livre qui suit la flamme. Nous lui souhaitons une belle route jusqu’à Paris 

L’école fait son cinéma !
Cette année, les enfants découvrent le cinéma et vont créer un film d’animation qui sera
diffusé devant les autres classes dans une véritable salle de cinéma.
Pour l’instant, nous avons reçu une mallette contenant de quoi ouvrir un petit musée du
cinéma.
Les enfants ont découvert des objets pré-optiques qui ont conduits à l'invention du
cinéma. Ils ont aussi créé leur premier flipbook.
Dans le petit musée, il y avait : des flipbooks, un zooscope, des livres en ombro-cinéma,
des phénakistiscopes, des thaumatropes, des praxinoscopes

Ils ont ensuite découvert une application qui permet de créer des films
d’animation en Stop motion.
Le 7 décembre, Sandra Corallo, artiste et spécialiste en nouveau média, est
venue présenter un studio d’enregistrement et des techniques de tournage. Elle
nous accompagnera cette année dans la réalisation de notre film d’animation.



COMMEMORATION

EMPLOYE TECHNIQUE

AFFOUAGE

Ce vendredi 11 novembre 2023, comme à l’accoutumée, de nombreux vatilieurois se sont
retrouvés devant la mairie, avant de monter jusqu’au cimetière pour procéder à la
traditionnelle cérémonie du 11 novembre.
Le discours de M Sébastien Lecornu, ministre des Armées et Mme Patricia Miralles,
secrétaire d’État chargée des anciens combattants et de la mémoire, a été lu par les jeunes
du village. 
 Il rappelle « les différents 11 novembre au cours des années depuis 1918 … et plus
particulièrement celui de 1923, qui, cinq ans après l’armistice, vit l’allumage de la flamme
du Soldat Inconnu sous l’Arc de Triomphe…. Cette présence vivante du souvenir des
morts qui brille depuis maintenant cent ans, sans aucune interruption. »
Un apéritif convivial a ensuite réuni les vatilieurois présents à la salle des associations.
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Pour la troisième année consécutive, des
vatilieurois se sont inscrits pour participer à un
nouvel affouage de notre forêt communale.

Guy BOURGEAT, originaire de Morette et habitant Têche a
été recruté en qualité d’Adjoint Technique.
Il est en charge de l’entretien des voiries et des bâtiments
communaux depuis le 23 octobre 2023 en CDD.
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REPAS DES AINES



Cette année, notre commune est concernée 
par le recensement de sa population 

du 18 janvier au 17 février 2024.

Comment ça se passe ?

Une lettre sera déposée dans votre boîte aux lettres. L’agent recenseur, Anne-Laure
MARGARIT, vous fournira une notice d’information soit dans votre boîte aux
lettres, soit en main propre. 
Suivez simplement les instructions qui y sont indiquées pour vous faire recenser. Ce
document est indispensable, gardez-le précieusement.
Se faire recenser en ligne est plus simple et plus rapide pour vous, et également plus
économique pour la commune. Moins de formulaires imprimés et aussi plus
responsable pour l’environnement.
Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires papiers pourront vous
être remis par l’agent recenseur.
Vous n’avez reçu aucun document d’ici le 24/01/2024, contactez le secrétariat de mairie.

Pourquoi êtes-vous recensés ?
Le recensement de la population permet de savoir combien de personnes vivent en France et
d’établir la population officielle de chaque commune. Le recensement fournit également des
statistiques sur la population : âge, profession, moyens de transport utilisés, et les
logements… 

Les résultats du recensement sont essentiels. Ils permettent de :
1.    Déterminer la participation de l’État au budget de notre commune : plus la commune est
peuplée, plus cette dotation est importante ! Répondre au recensement, c’est donc permettre à
la commune de disposer des ressources financières nécessaires à son fonctionnement.
2.    Définir le nombre d’élus au conseil municipal, le mode de scrutin, le nombre de
pharmacies… 
3.    Identifier les besoins en termes d’équipements publics collectifs (transports, écoles,
maisons de retraite, structures sportives, etc.), de commerces, de logements…

Pour toute information concernant le recensement dans notre commune, veuillez contacter le
secrétariat de mairie. Pour en savoir plus sur le recensement de la population, rendez-vous
sur le site https://le-recensement-et-moi.fr
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Mme Anne-Laure MARGARIT,
notre employée communale,

assurera cette mission.

RECENSEMENT

https://le-recensement-et-moi.fr/


PLUI 
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En application de la Loi ALUR (Accès au Logement et Urbanisme Rénové), la compétence
urbanisme des communes a été transférée à Saint-Marcellin Vercors Isère Communauté au
1er juillet 2021, en vue de l’adoption d’un Plan Local d’Urbanisme Intercommunal. Cette
démarche avait été initiée en octobre 2020 et fait l’objet d’une large concertation entre la
Communauté de communes et ses communes membres. 

À travers la démarche PLUi, Saint-Marcellin Vercors Isère
Communauté souhaite assurer la cohérence de son
aménagement et de son développement, en collaboration avec
les 47 communes qui la composent et leurs populations, en vue
de projeter ensemble l’avenir du territoire. C’est pourquoi, les
réflexions se bâtiront à l’échelle de bassins de vie, notamment
grâce aux 7 groupes territoriaux (instances de travail pluri-
communales), créés spécifiquement pour l’élaboration du
PLUi. 

Un développement économique équilibré,
Un modèle de développement respectant les ressources, moins consommateur d’espace
et sobre en énergie,
Un renforcement de l’attractivité et un rééquilibrage du territoire pour soutenir
l’agglomération centrale et la vitalité des villages,
Une plus grande solidarité humaine et territoriale.

Les quatre principaux objectifs poursuivis par la mise en place du PLUi sont :

Durant l’année 2023, c’est le Projet d’Aménagement et de Développement Durable dont tous
les conseils municipaux ont débattu. Il porte sur de nombreux aspects du quotidien (habitat,
mobilités, économie, services, environnement) et concerne l’ensemble des habitants. De plus,
la carte des aléas naturels a fait l’objet d’une révision. Cette nouvelle édition est désormais
effective pour toute nouvelle demande d’instruction et elle est consultable en mairie.

Au cours des prochains mois, nous travaillerons sur la
cartographie des zonages et l’élaboration des règlements
associés, cela en application de ladite loi Climat et Résilience
portant lutte contre le dérèglement climatique. L’objectif
immédiat est de réduire de 50% la consommation de l’espace
par rapport à celle des dix dernières années et d’atteindre
l’objectif de Zéro Artificialisation Nette (ZAN) à l’horizon
2050. 

Nous restons à votre écoute en nous transmettant vos
demandes par courrier ou en sollicitant un rendez-vous.
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Le foyer rural a eu le plaisir d'organiser sur le second semestre 2023 les traditionnelles
manifestations attendues par les Vatilieurois(es).
À commencer par la Vogue Annuelle qui s'est déroulée le dimanche 20 Août et qui a
rencontré un vif succès ! 
Cela a été possible grâce à la grande mobilisation de tous les membres actifs que le foyer
rural tient une nouvelle fois à remercier chaleureusement.

Le samedi 18 Novembre, c'est la mondée qui a pris place à la salle des fêtes dans une
ambiance de travail conviviale ! 

Le Foyer Rural vous souhaite une excellente année 2024 
et vous attend toujours plus nombreux et nombreuses pour les 
prochaines manifestations ! 

A vos agendas :
Assemblée Générale, le jeudi 1er février 2024 à 20h30.
Sortie Neige, le dimanche 10 mars (ski, raquettes, patinoire, promenade...et vin chaud!!)

FOYER RURAL



ACCA
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L’ACCA de Vatilieu, vous propose de revenir à travers cet
article sur les faits marquants de cette fin d’année 2023. 
Tout d’abord, les chasseurs de Vatilieu ont, comme chaque
année, profité de la période estivale pour procéder au
nettoyage et à l’entretien d’un nombre important de
chemins sur la commune. Cette activité nécessite toujours
un grand nombre de bénévoles et du matériel spécifique
(débroussailleuses, tronçonneuses, tracteurs, broyeurs…). 

Tout ce matériel est mis au service de l’ACCA
gracieusement. Nous remercions donc chaleureusement les
contributeurs. N’oublions pas que ces actions bénéficient
aux usagers de nos chemins et sentiers pour quelques
balades ou randonnées dans nos chers côteaux. 

La bécasse des bois : le Graal des
chasseurs de petits gibiers

Bien entendu, l’ACCA était présente pour la vogue
de Vatilieu. Comme à l’accoutumée celle-ci fut une
franche réussite et nous vous remercions pour votre
présence lors des différents évènements organisés sur
la commune.
Cette année, l’ACCA a dû faire face à une panne
d’importance. En effet, la chambre froide de
l’association est tombée en panne. Cet appareil nous
permet de maintenir dans des conditions sanitaires
optimales, la venaison. Il nous ait donc
indispensable. Après plusieurs réparations
infructueuses, il a été décidé de changer le groupe
froid. Ceci représente un gros investissement pour
notre association (plusieurs milliers d’euros). Cette
somme a été entièrement autofinancée grâce à la
bonne gestion de la trésorerie de l’association.

Le sanglier occupe une grande partie
 de la saison de chasse

 Pour finir l’ACCA, son bureau et ses membres
souhaitent vous adresser leurs meilleurs vœux pour

cette nouvelle année. 

Que 2024 soit remplie de bonheur et de joies 
pour tous les Vatilieurois.



SOU DES ECOLES
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L’année scolaire 2022/2023 a fini en beauté avec une fête des écoles très réussie ! 
Au programme : château gonflable, maquillages, jeux, venue de supers héros ! 
Repas préparés par les bénévoles :  poulet basquaise, fromage blanc et glace !

Et bien sûr on recommence la nouvelle année scolaire après 
l’Assemblée Générale avec un programme bien chargé !
Halloween le 28 octobre dernier a rassemblé petits et grands pour une déambulation dans le
village de Notre Dame de l’Osier puis une soirée dansante !!

La vente des chocolats ainsi qu’une vente de sapin a eu lieu en fin
d’année ! Le Sou était présent au marché de Noël de Notre Dame
de l’Osier avec un petit stand de restauration ainsi que des élèves
de la classe de CM1/CM2 avec leur maîtresse Isabelle!
Le 16 décembre, le Sou a invité tous les enfants à un spectacle de
Noël : « Lou et Lola (re) font Noël ». Puis le Père-Noël et son
lutin sont venus faire un petit salut aux enfants !

Nous avons besoin de
toutes les aides et

participations car le
projet d’un grand voyage
est en préparation pour

les 4 classes du
regroupement !!

Merci aux parents, aux
familles, aux bénévoles,

aux écoles, aux employés
communaux ainsi qu’aux
mairies et tous ceux qui

viennent nous prêter
main forte !!

MEILLEURS VOEUX 
POUR 2024

Et 2024 se profile avec un programme bien chargé : 
Repas à emporter en janvier !
Carnaval avec la boom des enfants le 9 février à Vatilieu.
Vente de chocolats et chasse aux œufs le 4 mars.
Vide grenier le 17 mars.
Course Rainbow color et vente de bouquets pour la fête des mères, le 25 mai.
Fête de fin d’année le 29 juin.



INFORMATION
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Déclarer les nids quand on en voit sur www.frelonsasiatiques.fr 

Originaire d’Asie, le frelon asiatique figure depuis 2016, sur la liste des espèces exotiques
envahissantes préoccupantes pour l’Union européenne. A la recherche de protéines pour
nourrir leurs larves, ce prédateur consomme 40% d’abeilles et 60% d’autres insectes
pollinisateurs. En capturant un grand nombre d’insectes, il crée un déséquilibre écologique
néfaste pour la biodiversité. 

A Vatilieu, pour l’année 2023 les 10 apiculteurs amateurs ont posé 80 pièges à frelons. 
De plus des habitants sensibilisés par ce fléau ont participé à cette action, ce qui porte au
total à une centaine de pièges installés sur notre commune.
Cette action s’est avérée très positive ; piéger dès le mois de mars permet d’éliminer les
reines reproductrices. Il ne faut pas relâcher cette action indispensable, pour une efficacité
optimale le piégeage doit être répété sur au moins 4 années consécutives.

Nous sommes tous concernés par ce fléau et devons participer activement à la lutte contre le
frelon asiatique. Nous vous invitons à vous rapprocher des apiculteurs de la commune pour
renforcer et densifier le piégeage.

APPRENDRE À LES RECONNAITRE EST IMPORTANT...

https://www.frelonsasiatiques.fr/
https://biodiversite.cevennes-parcnational.fr/espece/433589


M. Xavier DYE, le 23 septembre 2023
Mme Valérie DUCLOUX, le 5 novembre 2023

DÉCÉS 

ÉTAT-CIVIL

Noémie FEURVIER STUPPI, le 23 juillet 2023

NAISSANCE 

INFORMATIONS DIVERSES
HORAIRES D'OUVERTURE AU PUBLIC

DU SECRÉTARIAT DE MAIRIE 

à compter du 9 août 2023
 Mercredi: 14h - 18h

Vendredi: 14h - 16h30 
Samedi: 8h - 12h UNIQUEMENT 

les semaines paires

Rédaction : Les élus, les associations, l'institutrice, la secrétaire de mairie

Maquette : Patricia Prelle, Gaëtan Roux-Bernard, Cédric Nievollet
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